

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Konsep nasionalisme yang di tanamkan oleh Pemuda Pancasila Kelurahan Pidoli Dolok adalah berpegang teguh terhadap ideologi bangsa Indonesia yaitu Pancasila. Dimana Pancasila merupakan sebuah ideologi yang harus kita contoh dan jalankan isi-isi dari ke-5 sila itu sendiri.

Adapun konsep Pemuda Pancasila terhadap masyarakat Kelurahan Pidoli Dolok yang mana nasionalisme itu sebuah komitmen yang terpatri dalam jiwa suatu kelompok atau komunitas. Berbicara tentang komitmen yaitu merupakan sesuatu yang dijalankan oleh Pemuda Pancasila untuk membela, memperjuangkan, serta mempertahankan kedaulatan negeri, dan berguna untuk terwujudkan kepentingan nasional melalui sikap dan perilaku. Bahwasannya nasionalisme ini adalah tindakan ataupun sikap yang harus kita bangun dari diri kita sendiri ataupun individu.

2. Pemuda Pancasila merupakan salah satu organisasi kemasyarakatan yang mana menyerap aspirasi Pemuda untuk memperjuangkan serta melakukan kegiatan-kegiatan berdasarkan program nyata, sesuai dengan keahlian ataupun keterampilan, dan fungsinya di masyarakat.

Dimana mereka juga ikut berperan dalam kegiatan-kegiatan untuk mewujudkan pembangunan khususnya di Keluarga Pidoli Dolok yang lebih baik lagi. Adapun program kerja yang dilaksanakan dalam kegiatan yang berkaitan dengan nasionalisme yaitu kegiatan seperti gotong royong agar setiap warga saling mengenal dan bekerja sama agar terciptanya keharmonisan antara warga. Kemudian pada saat pemilu Pemuda Pancasila mengawasi dan mengamankan jalannya pemilu agar tidak ada keributan. Dan juga berperan dalam upacara dan memeriahkan hari kemerdekaan 17 Agustus 1945. Meningkatkan sikap nasionalisme yang mengandung prinsip-prinsip kebersamaan, persatuan dan kesatuan.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka dapat diberikan saran antara lain:

### **1. Bagi Organisasi pemuda Pancasila**

Diharapkan Organisasi Pemuda Pancasila selaku organisasi masyarakat terus meningkatkan eksistensinya dalam menanamkan sikap nasionalisme kepada masyarakat, dengan cara melakukan penyuluhan dan kegiatan-kegiatan masyarakat yang dapat meningkatkan sikap nasionalisme.

### **2. Bagi masyarakat di Kelurahan Pidoli Dolok Kecamatan Panyabungan Kabupaten Mandailing Natal.**

Diharapkan bagi masyarakat di kelurahan Pidoli Dolok untuk meningkatkan sikap nasionalisme yang berlandaskan Pancasila serta menguatkan nilai etnik dan menciptakan

rasa cinta terhadap tanah air, Pancasila sebagai jati diri bangsa melawan arus global.

### 3. Bagi Akademik

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan referensi untuk memperkaya kajian yang digunakan sebagai tambahan pengetahuan dalam menyelesaikan tugas maupun penelitian yang akan datang.

